

小呂野通信

令和4年10月号

2022.10.11(火)発行

〒041-0806

函館市美原5丁目31番10号



(小さい秋、見つけた！)

10月に入り記録的な暑さ…と思いきや、季節が急に進んだかのような寒さになっています。さて、2022年度も下半期に入りました。法人の諸々の活動も予想を超えた忙しさが続いており、正に「猫の手も借りたい」状況が続いているですが、スタッフ一同「今こそ踏ん張りどころ」との思いで頑張っている状況です。

その中で、法人は新たな分野で仕事をすることになりました。

2022年10月より函館工業高等専門学校(函館高専)とNPO法人小呂野の間で、スクールソーシャルワーカーの契約を結ぶ事となりました。ヤングケアラーに代表されるように、子供から青少年に対しても様々な形で顕在化されている、又は潜在化している福祉のニーズがあるのだと思います。

経過としては、函館高専に対して、会員を含めた方々からも当法人の紹介があつての契約になりました。

我々の活動と函館高専をつなげてくださったことにこの場を借りて、こころより感謝いたします。ありがとうございました。

今回のスクールソーシャルワーカーの仕事や司法福祉分野での活動など法人発足当時には想像もしていなかった仕事をさせていただくようになりました。

「制度の隙間を埋める」「より良く生きることを支援する」の法人の理念がこれらのような形で実を結んでいることに、気が引き締まる思いをしています。

これからも、これらの期待や信頼を裏切ることのないよう、スタッフ一同、頑張っていきたいと思います。

その為には、まずはスタッフ一同と会員さんの親睦を深めたいと思います。

ご案内している去年に引き続いてのリンゴ狩り…晩秋のひと時を一緒に楽しいませんか…。

NPO法人 小呂野

理事長 湯淺 弥

前回通信発行(6月)以降 法人の活動

- ・北海道教育大学函館校講師
(相談援助の基盤と専門職Ⅰ,Ⅱ
医療福祉論、社会福祉相談援助
演習Ⅲ、更生保護制度)
- ・調停研究会
- ・篤志面接
- ・ねおはろう保護者会学習会講師
「成年後見制度について」
- ・家庭裁判所書記官研修講師
「意思決定支援について」
- ・恭北会家族セミナー講師
「成年後見制度について」
- ・リーガルソーシャルワーク研修
- ・介護職員初任者養成講座講師
(介護保険制度)
(医療との連携と
リハビリテーション)

ほか、個人、法人ともに新規での成年後見人等の受任。

函館弁護士会 更生支援計画作成
他

社会福祉総合相談や、成年後見活動、
地域活動、教育研修活動(講義、講演)と
めまぐるしい日々です。

コロナウイルスの影響により、会員のみなさん、地域の方々向けの小呂野塾開催については、実施ができない状況が続いております。



曼珠沙華：情熱の花。

スタッフ一同情熱的に、日々是好日です。

LET'S GO！りんご狩り

2022年10月29日(土)

昨年同様、小呂野はお隣町のすてきな果樹園『富原観光果樹園』さんの、りんごの木のオーナーになっております。

詳細につきましては、同封しました別紙をご参照ください。

振るってのご参加を、スタッフ一同、首を長くして、お待ちしておりますっ！



↑収穫後、綺麗に洗った野菜がこちら。他にも、キュウリ、南蛮、えんどう、茶豆、小松菜、セロリ等、様々な野菜に挑戦しました。

欲張りすぎ…も今回の結果の要因でしょうか…。



↑黄玉すいか。番大きいものを実食しました。
黄色まであと一步のにわか黄色の斬新な
キュウリ味。野菜も果物も、簡単ではない。
奥深いものであることが良くわかりました。

悔しさをバネに

ゴールデンウィーク
頃より着手し、手塩にかけて育てた夏野菜。

なんちゃって感もありますが、一生懸命に実を付け、楽しませてくれました。

“驚く程の収穫となり
みなさんにお届けする
想定！”でしたが…
おどろく程の成らなさ
で、今回はお届け叶いませんが、来年に繋がる良い経験、学びとなりました。

この夏のくやしさを
次に向かう原動力に変えよう！と振り返っています。

まずは、土づくりから…。

※参加者、隨時募集
中です！

理事長湯淺弥の夏

IN 四季の杜公園



“何をするにも、わくわく感
を持つようにしています。”

ビートルズとの出会いは中学1年のとき。友人の家に遊びに行くと必ずビートルズを聴かされました。曲名は知らないのに聴いたことがある曲や聴き憶えのあるような錯覚の曲が次々流れて魅了され、毎月の小遣いを貯めては自分でレコードを少しずつ買おうとしました。

結成50周年というような国民的バンドも存在しますが、ビートルズはわずか8年で解散。カバーを含む213曲を残しました。

多くのエピソードが伝説のように残される中、昨年ネット配信が始まった『ゲット・バック』は解散ムードも漂う1969年1月から始まった曲作りのプロセスと最後の屋上liveまでを追い続けた記録映像です。長くファンの間では、ジョンレノンとポールマッカートニーの対立とか、その原因是オノヨーコにあるとか、まことしやかな定説がありましたが、この映像を見るともっと複雑な要素が解散に至らせたのだということを知りました（涙）。

配信元はディズニープラス。今のところ終了は未定です。

ビートルマニア KAN

新たな取り組み



嬉しい訪問者！どこから来たのか？？

事務所2階ウッドデッキで発見。

ひょっこりおはようアマガエル！

8月の終わりの穏やかな朝。ウッドデッキの植物の手入れをしていたところ、カエルが一匹、鉢の下に…。隠しきれないという騒ぎではなく、隠す気もない胸の高鳴り凄まじい理事長は、上から横から、後ろから…

シャッターチャンスを逃すまいと、一心不乱に撮影を敢行。そうこうしていると、ぴょんっとデッキからカエルは姿を消してしまいました…。

それからというもの…外からきこえるちょっとした音にも反応を示し“いま、きこえた？”“あ、どこかで鳴いてる！”“ほら今鳴いてた！”等々…。“足場づくりの作業音です…”“車がただ走り抜けた音です…”“今のは犬の鳴き声ですね…”と丁寧に(?!答えていました。

やるべきことに追われ、取捨選択がうまく出来ず、悩んだりすることがあります。好奇心がもたらすパワーを目の当たりにし、感化されます。

10月より法人では新たな取り組みスクールソーシャルワークのお手伝いがスタートを切りました。手探りではありますが、目的に照らして最善の方法を考えながら…。法人わくわくの挑戦がつづきます。

“そりゃないよお～”な
結果に、ふてっちゃう私
です……。

みなさん、こんにちは。

朝晩少しづつ気温が下がってきましたが、例年より暖かい10月を迎え、私はまだウッドデッキタイムを満喫しています。

季節の移ろいと共に、ご主人達がお手伝いしている被後見人等の方々も新たな生活の場でスタートを切ったり、ステップアップし頑張っている姿に、刺激を受けているわたしです。

ところで。去年は苗から。今年は種から挑戦の小呂野赤玉すいか。なんだか可愛いピンポン玉サイズで今年は成長ストップ。みんなで原因を分析しているといいとか…。

諦めず、地道に…挑戦し続けてほしいです。



しま

アンケートへのご回答、ご意見 ありがとうございました！

前回発送の通信に同封いたしましたアンケート。たくさんのメッセージ、ご意見をいただき、ありがとうございました！

心あたたまるメッセージや激励のお言葉のほかに、“ところで今更だけど…具体的に最近はどんなことに取り組んでいるの？”“何か一緒に取り組めることはあるの？”といった声が届いています。ありがとうございます！

より身近に、わかりやすく…小呂野の活動を通信でもお伝えする工夫や必要性を改めて感じた次第です。

伝えるちから…はソーシャルワークを生業にする私たちにとって不可欠な力と言われています。

頭脳と感情に“頭心”とくる伝え方を、全員で追求して参ります！

応援いただき ありがとうございます

6月。通信発送から程なくして、皆さんから法人に対し、会費や寄付をいただいております。

持続的に、活力ある取り組みをし、更なる発展、促進を目指し、活用させていただきます。

いつもありがとうございます。今後とも宜しくお願い申し上げます！

おやじレシピ

編集後記

小呂野農園では、沢山の収穫がありましたが、私は申し訳ないことに、みなさんが農作業を頑張った成果を頂く一方。トマト、ピーマンやたくさんハーブ類、ジャガイモなど、堪能しました。（皆さん、ごめんなさい）。

せめても貢献（？）できることとして、その出来栄えのほどをお教えしましょう。

ということで、私レシピです。…といっても料理と言えるほどでもなく、酒のお供にできるだけ簡単に作っているものです。

1. ジャガイモを水洗いして皮のまま、竹櫛で5、6ヵ所穴を開けます（中心位まで）
2. 耐熱容器にラップして600Wで2分半レンチン。

3. 本当は素揚げしたいところですが、面倒なので、オリーブオイルを敷いたフライパンで転がした後、酒、醤油、みりん各大さじ1を絡めて、ちょっとだけゴマ油を垂らし火を止めます（ここは大事。こだわる部分です！）

4. 最後は小呂野産パセリを散らして完成（ピールとグラスを冷やすことお忘れなく）。ほくほくて味が染みて美味しいです。小ぶりなジャガイモを使うのがミリ。 KAN

何回伝えれば気が済むんだと問われれば、何度伝えても伝えきらん。という回答になります散歩道での出逢いについて。

今回お伝えするのは、公園内の石畳に数年貼りつき続ける絆創膏です。

四季の中のあらゆる天候も経験し、もはや石と一体化。私は石です。くらいの意思を見るたびに感じます。

小呂野もより時間をかけ、醸成を図り、組織の一体感を高めてまいります。

KONISHI



↑(私の中でだけ)話題の
絆創膏がこちらです。



〒041-0806 函館市美原5丁目31番10号

TEL 0138-83-8471

FAX 0138-83-8472

MAIL simasakura1@gmail.com

特定非営利活動法人 小呂野

ゆあさ社会福祉士事務所

湯淺 弥

湯浅 留美

高橋 鑑一

小西 真帆

湯浅 しま



しまちゃんのブログ